

AL DÍA

"Llegamos a tener más de 800 casos, y ahí es cuando tuvimos que fumigar masivamente la comunidad y tuvimos que entrar a crear un protocolo, porque Chile no tenía ese problema", Pedro Edmunds, alcalde de Rapa Nui, recordando el brote de dengue del 2001 y llamando a erradicar el mosquito transmisor por la situación actual.

DENUNCIA Y AYUDA



SEMANA SANTA: CUIDAR A CHILOÉ DE LA MAREA ROJA. Es de esperar que Chiloé continúe sin marea roja, en el sentido que a cangamentos de mariscos desembarcados en la provincia no se les ha detectado esta temporada el veneno paralizante de los mariscos (VPM), que puede ser mortal en humanos y animales. En Calbuco se decomisaron esta semana 150 mallas con unos 4 mil 500 kilos de almejas contaminadas, molusco proveniente de la Región de Aysén y cuyo patrón de la nave que lo transportaba evadió el control sanitario de Quellón. Análisis revelaron que el bivalvo superaba más de 5 veces el límite permitido de la toxina.



CHILOTES Y CAMPUS TOUR DE DIFUSIÓN UACH 2024. La Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile (UACH) recibió una delegación de 60 estudiantes de cuarto medio del Liceo Pablo Freire de esta comuna que realizó una visita de estudios a la capital regional, enfocada a conocer la oferta académica de enseñanza superior y el proceso de postulación, además de becas y beneficios. La mayoría de los adolescentes tienen inquietudes en las áreas de la salud y científica. Comunidades educativas interesadas en lo mismo deben contactarse a los correos electrónicos admissionesdepmt@uach.cl o marcela.moreno@uach.cl.

La Estrella

Director:
Marco Salazar Pardo
Domicilio:
Los Cipreses 450, Of. 201, Castro
Teléfono: 061 220 0000
Correos electrónicos:
2 2753 4124 - 9 6191 8056
Atención de Sociedad:
227534330 -
WhatsApp +56 954763989

Call center suscripciones:
600 4000 100 -
socios@laestrellachiloe.cl
Proveedores:
Sociedad Periodística Araucanía S.A.
Representante legal:
Rodrigo Prado Lira
Email:
comica@laestrellachiloe.cl

HUMOR



DINOS QUE PIENSAS
cartas@laestrellachiloe.cl
@estrellachiloe

Seguridad vial en Semana Santa

Se vive Semana Santa, el primer fin de semana largo del año (excluyendo el de Año Nuevo), momento en el que personas se lanzan masivamente a las carreteras rumbo a variados destinos. Pese a que 2023 se calificó como un balance positivo respecto 2022, se reportaron 610 incidentes viales y 14 vidas fatales en el país, cifras que no podemos aceptar. Hacemos un llamado a toda la comunidad a adoptar todas las medidas necesarias para preservar su seguridad y la de los demás durante este fin de semana largo. Esto incluye a conductores, peatones y pasajeros.

Seamos conscientes y responsables en nuestras acciones, evitando el consumo de alcohol, el exceso de velocidad y los distractores mientras conducimos. Recordemos que la seguridad vial es una responsabilidad compartida por todos, y cada uno de nosotros tiene un papel fundamental en la prevención de los siniestros viales.

Luis Alberto Stiven, gerente de seguridad vial en Mutual de Seguridad

COLUMNA

Daniela Guzmán Rivera, académica de la Escuela Química y Farmacia de UNAB (Universidad Andrés Bello)

Pregabalina, ¿un potencial peligro?

Una investigación publicada por el medio británico The Sunday Times puso las alarmas; en los últimos cinco años se han registrado casi 3.400 muertes en el Reino Unido relacionadas con el uso de la pregabalina. En Chile la pregabalina es un medicamento controlado y se utiliza principalmente para tratar el dolor neuropático, así como para trastornos de ansiedad. Se prescribe bajo la supervisión de un médico y se adquiere en farmacias mediante una receta médica válida. La pregabalina se receta comúnmente para tratar diversas afecciones, incluyendo el dolor neuropático (causado por daño o disfunción en el sistema nervioso) como el provocado por la neuropatía diabética, las lesiones en la columna vertebral, la neuralgia postherpética (dolor persistente des-

pués de un episodio de herpes zóster), la fibromialgia, la neuralgia del trigémino. También se utiliza en el tratamiento de la epilepsia, trastornos de ansiedad generalizada y el síndrome de piernas inquietas.

Respecto a un peligro potencial. Esto puede deberse a una serie de factores, incluida la posibilidad de sobredosis, efectos secundarios graves o interacciones con otros medicamentos o sustancias. Además, según la evaluación de la FDA en el año 2020 se ha observado un aumento en la prescripción de pregabalina en los últimos años, así como también un preocupante uso indebidamente.

Aemás de los efectos secundarios, se ha informado que la pregabalina puede causar dependencia física y psicológica, aunque se clasifica como un me-

dicamento con bajo potencial de abuso. La interrupción repentina del medicamento puede provocar síntomas de abstinencia, como ansiedad, insomnio, náuseas, dolor de cabeza, sudoración y temblores.

Se han observado también casos de automedicación con fines ansiolíticos o analgésicos. Dada la disponibilidad de fármacos en lugares no autorizados en nuestro país, y el riesgo potencial de automedicación, es crucial educar a los pacientes sobre el uso adecuado del medicamento. Esto implica informarles sobre los posibles efectos adversos, los riesgos asociados, incluida la dependencia física y psicológica, y los peligros de combinar la pregabalina con otros medicamentos o sustancias.

